

informe

Conozca los gastos de inversión y corrientes que realizó la comuna entre enero y setiembre del 2017. En viajes y viáticos se destinaron más de 50 mil soles. En este informe le presentamos todos los detalles.

MPT gastó cerca de 200 mil soles solo en telefonía

GASTOS POR SERVICIO DE TELEFONÍA FIJA Y MÓVIL DEL PERSONAL GENERAL

Periodo	Proveedor	Monto Devengado
02/02/17	Telefónica del Perú	S/ 12.207,00
23/02/17	Telefónica del Perú	S/ 24.418,80
10/04/17	Telefónica del Perú	S/ 12.206,90
10/04/17	Telefónica del Perú	S/ 12.199,45
30/05/17	Telefónica del Perú	S/ 12.207,90
12/04/17	América Móvil Perú	S/ 15.673,00
07/04/17	América Móvil Perú	S/ 15.672,99
15/08/17	Telefónica del Perú	S/ 12.215,45
23/08/17	Telefónica del Perú	S/ 10.953,50
20/09/17	Telefónica del Perú	S/ 11.173,00
24/08/17	América Móvil Perú	S/ 18.069,30
24/08/17	América Móvil Perú	S/ 14.379,65
05/09/17	América Móvil Perú	S/ 14.316,87
TOTAL		S/ 185.693,87

S/ 185.693,87

gastó la MPT por concepto de servicio de telefonía fija del personal durante enero y setiembre del 2017.

Entre **enero y setiembre del 2017**, el alcalde Elidio Espinoza Quispe viajó 13 veces.

En ese periodo, el burgomaestre gastó **S/ 12.489,64**.

5 fueron los funcionarios que viajaron al Cusco en agosto del 2017, quienes gastaron **S/ 7.585,70** durante cuatro días en la ciudad imperial.

LOS VIAJES DEL ALCALDE

Funcionario	Fecha	Ruta	Total gastado
Elidio Espinoza Quispe	13/01/17 al 13/01/17	Trujillo-Lima-Trujillo	S/ 817,62
Elidio Espinoza Quispe	25/01/17 al 25/01/17	Trujillo-Lima-Trujillo	S/ 875,70
Elidio Espinoza Quispe	08/02/17 al 08/02/17	Trujillo-Lima-Trujillo	S/ 826,10
Elidio Espinoza Quispe	16/02/17 al 16/02/17	Trujillo-Lima-Trujillo	S/ 1.056,54
Elidio Espinoza Quispe	09/03/17 al 09/03/17	Trujillo-Lima-Trujillo	S/ 1.021,44
Elidio Espinoza Quispe	18/04/17 al 18/04/17	Trujillo-Lima-Trujillo	S/ 380
Elidio Espinoza Quispe	11/05/17 al 12/05/17	Trujillo-Lima-Trujillo	S/ 380
Elidio Espinoza Quispe	29/05/17 al 30/05/17	Trujillo-Lima-Trujillo	S/ 1.663,78
Elidio Espinoza Quispe	05/06/17 al 06/06/17	Trujillo-Lima-Trujillo	S/ 760
Elidio Espinoza Quispe	16/06/17 al 16/06/17	Trujillo-Lima-Trujillo	S/ 1.321,49
Elidio Espinoza Quispe	20/06/17 al 20/06/17	Trujillo-Lima-Trujillo	S/ 1.321,49
Elidio Espinoza Quispe	17/08/17 al 20/08/17	Trujillo-Cusco-Trujillo	S/ 769
Elidio Espinoza Quispe	05/09/17 al 05/09/17	Trujillo-Lima-Trujillo	S/ 1.296,48
TOTAL			S/ 12.489,64



S/ 54.113,16

gastó la MPT entre enero y setiembre del 2017 por concepto de viajes y viáticos.

GASTOS DE PASAJES Y VIÁTICOS

Periodo	Costo de pasajes	Costo de viáticos	Total gastado
I Trimestre	S/ 5.099,88	S/ 5.418,70	S/ 10.518,58
II Trimestre	S/ 5.768,31	S/ 11.859,75	S/ 17.628,06
III Trimestre	S/ 10.067,58	S/ 15.903,52	S/ 25.971,10
IV Trimestre	Sin Información	Sin Información	Sin Información
Total	S/ 20.935,77	S/ 33.181,97	S/ 54.113,16

Fuente: Transparencia de la Municipalidad Provincial de Trujillo (MPT).

VISITA AL CUSCO

FUNCIONARIO	FECHA	RUTA	TOTAL GASTADO
Kattia M. Padilla Cruz	17/08/17 al 20/08/17	Trujillo-Cusco-Trujillo	S/ 1.773,55
Rosa M. Benites Goicochea	17/08/17 al 20/08/17	Trujillo-Cusco-Trujillo	S/ 1.773,05
Liseth S. Ruiz Julián	17/08/17 al 20/08/17	Trujillo-Cusco-Trujillo	S/ 1.612,05
Milagros del C. Celis Rivera	17/08/17 al 20/08/17	Trujillo-Cusco-Trujillo	S/ 1.657,55
Elidio Espinoza Quispe	17/08/17 al 20/08/17	Trujillo-Cusco-Trujillo	S/ 769,50
TOTAL			S/ 7.585,70

MIRKO CAMPAÑA BOYER
mirkocampana@laindustria.pe

A pocos días de la inauguración de la Plaza de Armas de Trujillo, obra que es muy cuestionada por un importante sector de la población, Cash le entrega, en el presente informe, las cifras sobre los gastos corrientes y de inversión de la Municipalidad Provincial de Trujillo (MPT) durante el 2017.

Según el portal del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), a través de Transparencia Económica, la comuna trujillana recibió S/ 42'487.308 millones como Presupuesto Institucional Modificado (PIM) para obras públicas (gasto de inversión), de los cuales invirtió apenas el 61,6%; es decir, S/ 26'178.520 millones.

El mismo portal web, precisa que con relación al sector Actividades y (gastos corrientes), la MPT recibió S/ 167'469.788 millones (PIM) para el 2017, de los cuales se gastó el 84,1%; es decir, S/ 140'886.345 millones.

Como información general, el MEF informó que entre Actividades y Proyectos, la comuna local recibió S/ 209'957.096 millones (PIM), gastando el 2017 el 79,6%; es decir, S/ 167'064.865 millones.

Visto este panorama, Cash le da a conocer algunos de los gastos corrientes que realizó la MPT durante el 2017, información que fue obtenida a través de Transparencia del portal web de la municipalidad local.

Es así que, por ejemplo, la MPT destinó entre el periodo de enero y setiembre del año pasado, S/ 185.693,87 millones para el pago de servicios de telefonía fija y móvil del personal general de esta comuna.

Asimismo, se detalla que la Municipalidad recibe los servicios de telefonía fija y móvil de las empresas de Telefónica del Perú y América Móvil del

Perú. De otro lado, la Municipalidad Provincial destinó en el 2017, S/ 54.113,16 por concepto de viajes y viáticos de altos funcionarios, incluyendo al alcalde Elidio Espinoza Quispe, cuyos principales destinos fueron Lima y Cusco.

Con respecto a los viajes realizados por el alcalde Elidio Espinoza, se desarrollaron 13 vuelos entre Lima y Cusco con una inversión de S/ 12.489,64.

Precisamente, sobre el viaje a Cusco, realizado entre el 17 y 20 de agosto del 2017, se movilizaron 5 funcionarios de la MPT: el alcalde Elidio Espinoza; la regidora Liseth Ruiz Julián; la gerenta de Cultura, Rosa Benites; la regidora Milagros Celis y Kattia Padilla Cruz.

Este viaje, que tuvo como iniciativa la apertura de los vuelos directos entre Cusco y Trujillo de la aerolínea Latam, le costó a la Municipalidad Provincial de Trujillo S/ 7.585,70.

Análisis del gasto

Al respecto, conversamos

con el presidente del Instituto de Economía y Empresa (IEE), Francisco Huerta Benites, quien explicó que a nivel nacional el gasto público viene evidenciando fallas que "afectan la calidad de vida de la ciudadanía".

"Los gastos de inversión no solo se ejecutan de manera deficiente como lo evidencian claramente los indicadores de ejecución, sino que también tienen clara deficiencia en calidad. Baja ejecución y baja calidad es la tormenta perfecta", declaró.

No obstante, agregó que la deficiencia también se evidencia en los gastos corrientes. "Por un lado, por cada compra

"Cada gasto debe reflejar un beneficio que se recibe. Pero no hay ningún indicador que lo muestre".

(estudios, bienes de logística, etc.), que hacen los gobiernos en sus tres niveles, piden su comisión, afectando la calidad del bien o servicio. Asimismo, no hay una evaluación real del aporte que la sociedad recibe por los salarios que paga, hay mucha gente que independiente de lo que haga igual recibe su salario. En pocos casos la productividad marginal es cero, y la productividad media es baja. Hay un gran despilfarro", puntualizó.

Sobre la comuna local

El economista Huerta Benites, precisó que el gasto realizado por la MPT debe reflejar un beneficio; sin embargo, dijo que no existe ningún indicador que lo muestre.

"En el caso específico de la MPT, cada gasto debe reflejar un beneficio que se recibe. Pero no hay ningún indicador que lo muestre, solo se gasta de manera inercial y son desembolsos generalmente ineficientes e ineficaces. Se deberían modernizar estas entidades apli-

cando la gestión por procesos y dentro de ello el costeo ABC, de forma que obtenga mapas de procesos (eficiencia técnica) y mapas de valor (eficiencia económica)", sostuvo.

Respecto a los viajes, dijo que no existe una sistematización de los beneficios obtenidos, tampoco existe una réplica de la información de las visitas a otras ciudades, que permita tener un efecto multiplicador con la sociedad. "Solo se busca rendir los gastos realizados sin hablar nada de la justificación del viaje. Tal como están planteados, los viajes son más casos de turismo y se distribuyen de acuerdo a las preferencias; es decir, se gasta en viáticos, etc., se deja de trabajar en el lapso de la salida e igual se paga, y no hay beneficio efectivo. Aquí también hay una tormenta perfecta", acotó.

Concluyó que el Estado es, en gran medida, parte del problema, por lo que debería ser parte de la solución. "Hay que hacer reformas profundas, a severo".